
LA BEAUZELLOISE

Vous donner la parole et mieux comprendre
notre commune pour agir efficacement.

Cette gazette explore l’évolution de Beauzelle,
façonnée par ses habitants et son urbanisation,
tout en proposant des solutions concrètes et des
actions adaptées aux enjeux actuels.

Agir Ensemble pour Beauzelle est un collectif
citoyen progressiste, social, inclusif, pragmatique
et surtout bienveillant. Comme mentionné
précédemment, nous sommes aussi des
accélérateurs d'actions et d'idées, ayant proposé
plusieurs projets désormais repris par la
commune et certaines associations, tout cela
conduis par une vision long terme.

Certains nous prêtent des intentions cachées,
mais notre démarche est claire et transparente.
En 2025, nos membres décideront
démocratiquement de notre avenir. D’ici là, nous
restons mobilisés pour défendre vos intérêts et
construire, ensemble, un Beauzelle qui nous
ressemble.

Merci pour votre confiance et votre engagement.

EDITO
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ANDROMEDE PHASE 3: BLAGNACAIS .. .
ET BEAUZELLOIS

Le projet Andromède 3 prévoit l’aménagement sur une
zone agricole et végétale (proche Ferradou, sur les
terres de Blagnac) pour accueillir 1 700 logements, soit
environ 4 000 habitants, avec plusieurs bâtiments
R+5/R+6 et une tour de 16 étages. Selon la ville de
Blagnac, le raccordement de cette mini ville à  Beauzelle
aurait déjà fait l’objet de plusieurs concertations avec les
communes voisines dont Beauzelle.
Pourtant, aucune consultation publique n’a été
organisée par la mairie de Beauzelle, bien qu’elle soit
informée du projet depuis des années. Cette absence de
transparence, déjà constatée sur d’autres dossiers,
interroge.

Un impact lourd pour la rue des Écoles
Le raccordement d’Andromède 3 via la rue des Écoles
pourrait multiplier le trafic sur cette voie résidentielle.
Les nuisances attendues (sécurités, fragilisation des
infrastructures pavillonnaire...). 

Un raccordement inévitable, mais à repenser
Face à cette situation, si ce raccordement est
inévitable... Agir et ses homologues estiment que ce
raccordement doit être réalisé de manière responsable :

Encourager les modes doux et végétaliser cette rue
très minéralisée.
Renforcer les structures pour limiter les impacts sur
les habitations si augmentation des trafics de Bus.
Assurer la sécurité routière avec des aménagements
tels que des ralentisseurs.

Le commerce du centre encore menacé:
La future zone commerciale d’Andromède 3 risque de
détourner les clients des commerces du centre-ville,
déjà fragilisés. Pendant ce temps, 6 millions d’euros sont
consacrés à une nouvelle mairie...

Nous avons obtenu un engagement de Monsieur le Maire
pour une réunion dédiée à ce sujet.

Poumons de Cepheides, Pour un Beauzelle Serein, et 
Agir Ensemble Pour Beauzelle

Arrivé à Beauzelle en 1982
à l’âge de 4 mois, j’ai
grandi en voyant notre
ville évoluer, se
transformer, et relever de
nombreux défis. Avec Agir
Ensemble pour Beauzelle,
notre mission est double :

Chères Beauzelloises, chers Beauzellois,

David Mourereau
Président du Collectif Agir Ensemble pour Beauzelle



Le Saviez-vous ? 
Notre commune connaît une profonde mutation...

Afin de mieux appréhender les besoins et les
attentes de nos concitoyens, il nous a semblé
intéressant de regarder comment notre commune et
sa population ont évolué ces dernières années. A cet
égard, les données INSEE, publiées suite au dernier
recensement de 2021, montrent certaines tendances
que nous souhaitons partager avec vous. 

Beauzelle fait face à une forte croissance
démographique : 

Comme vous pouvez le constater sur ce graphique,
Beauzelle a vu sa population multipliée par 12,3 en 50
ans...
Cette évolution de 1228% est à rapprocher de celle
de l’évolution de la population de la Métropole
Toulousaine qui a été de 87% et de celle de la
population de notre pays qui a été de 34%. Cela veut
dire que nous avons grossi 14 fois plus que la
métropole qui elle-même a grossi 2,5 fois plus que la
France. Cet accroissement de la population est un
facteur qui semble d’ailleurs s’accélérer depuis le
dernier recensement de 2021. Cette densification de
la population qui passe de 141 h/km2 (habitants au
kilomètre carré) a 1732 h/km2 n’a sûrement pas
échappé à nos aînés . (voir entretien avec les aînés).
Cette évolution massive de notre population doit, à
notre sens, faire l’objet de très sérieuses réflexions
et de recueil d’idées et d’avis des populations
concernées, afin d’accompagner raisonnablement
et efficacement cette croissance.

Cette croissance démographique s'accompagne de
plusieurs changements marquants dans la structure
de notre population.
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LE DOSSIER DE LA SAISONLE DOSSIER DE LA SAISON
Notre ville attire de nouveaux habitants :
La variation de population en % ces 6 dernières
années (2015-2021) était de 3,6%, constitue en
grande majorité par un solde migratoire positif de
3,2% (nombre de rentrants/nombre de sortants). 
Par comparaison, au niveau national ces taux sont
de 0,3% de variation de population dont 0,1% de
solde migratoire. Ces nouveaux arrivants dans
notre commune méritent d’être pris en compte et
accueillis avec beaucoup d’attention pour assurer
leur intégration.

Un rajeunissement significatif de notre population :
Les enfants de moins de 14 ans, qui représentaient
17,8% de la population totale de Beauzelle en 2010,
ont progressé en nombre comme la population
globale de la commune de 1228%, mais représentent
aujourd’hui 21,3% de nos concitoyens. Ce
rajeunissement est aussi visible dans la population
de 0 à 29 ans qui s’élève à 57% aujourd’hui contre
53% en 2010. A Beauzelle en 2021 plus d’un habitant
sur deux a moins de 30 ans. Face à ce constat, il est
évident que la commune doit prendre les bonnes
options en matière d’éducation, d’attractivité
professionnelle, d’infrastructures sportives,
associatives, culturelles pour satisfaire ces
tranches d’âge.

Un changement de structure familiale marqué : 
La taille moyenne des ménages est passée de 3,71
personnes par foyer en 1968 a 2,3 en 2021.
Directement corrélé à cela, les familles
monoparentales ont augmenté dans le même temps
de 113,2% et le nombre de personnes vivant seules a
progressé de 124%. Cela doit nous amener à
reconsidérer le nombre de services offerts à
l’ensemble de nos concitoyens.

Bien d’autres indicateurs sont aussi porteurs
d’interrogations sur l’évolution de notre commune.
Nous y reviendrons probablement dans nos
prochaines publications. 
Mais il nous a semblé intéressant de considérer
l’évolution de notre démographie avec son
rajeunissement et sa diversification pour évoquer
nos défis en terme d’adaptation de nos
infrastructures et de nos services publics, d’offre
de solutions pour faciliter la cohésion sociale et
l’identité locale, de recherche d’opportunités pour
maintenir, voire améliorer, le dynamisme
économique et de propositions pour développer la
culture sous toutes ses formes.

Michèle et FX
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PAROLE AUX BEAUZELLOISPAROLE AUX BEAUZELLOIS

L’INTERVIEW DE MAEVA : L’INTERVIEW DE MAEVA : L’INTERVIEW DE MAEVA : CAROLINE 37 ANS ET ROMAIN 35 ANSCAROLINE 37 ANS ET ROMAIN 35 ANSCAROLINE 37 ANS ET ROMAIN 35 ANS

 Depuis mon arrivée à Beauzelle en 2015, j’ai pu observer l’évolution de cette commune qui attire de plus en
plus de familles, notamment avec des enfants en bas âge. 
La proximité de la ville avec la métropole de TOULOUSE et le bassin aéronautique en font une commune
privilégiée, qui attire les familles cherchant un cadre de vie calme et agréable. 
Sur les 20 dernières années, la transformation de Beauzelle a été marquée par une urbanisation rapide. De
nouveaux quartiers résidentiels ont vu le jour, un nouveau groupe scolaire, une nouvelle crèche et un collège
rendant la commune encore plus attractive pour les familles.
 
Sur le papier la ville n’a rien à envier aux communes voisines, telle que Blagnac, pourtant dans les faits on est
en droit de se demander si cette petite ville encore très rurale il y a quelques années, a-t-elle mérité son
étiquette de ville dynamique ou n’est-elle en réalité qu’une ville dortoir pour toutes ces familles ?

L'une des premières préoccupations lorsque l’on est parent est l’accès aux écoles et aux activités
périscolaires. Beauzelle dispose de plusieurs établissements scolaires, de la maternelle au collège. Les écoles
de la commune sont bien intégrées dans le tissu local et bénéficient globalement d’une bonne réputation.
Toutefois, la ville montre quelques faiblesses dans sa capacité d’accueil comme le souligne Romain, 35 ans,
papa de 3 enfants scolarisés aux Chênes « l’école de mes enfants a été entièrement rénovée il y a peu,
pourtant les enfants sont déjà les uns sur les autres, avec une bibliothèque sacrifiée pour pouvoir intégrer
l’ouverture d’une classe. Avec toutes ces constructions, c’est dommage que la ville n’ait pas su anticiper
l’arrivée de nouvelles familles au moment de la rénovation de l’école ». 

En ce qui concerne les activités pour les enfants, Beauzelle n’est pas en reste. Bien que la commune ne soit pas
particulièrement grande, elle met en place un éventail d'activités culturelles et sportives pour les jeunes
(tennis, football, musique, dessin, etc.). 
Pour autant, les prix pratiqués restent encore souvent élevés comparés à ceux des communes voisines. 
Par ailleurs, des événements communautaires sont régulièrement organisés, ce qui permet de renforcer le lien
social et d’offrir aux familles des moments conviviaux. L’un des atouts de Beauzelle est également la
proximité avec les Quinze sols, un grand espace vert idéal pour les promenades en famille. 

En ce qui concerne les activités pour les parents, Beauzelle montre quelques faiblesses, les horaires proposés
sont bien souvent incompatibles avec les contraintes horaires d’une activité professionnelle. Ainsi la gym
adulte se fait le lundi et jeudi de 16h45 à 19h45 ou le mardi et jeudi de 8h30 à 10h30, difficile quand on travaille
de pouvoir profiter de ce type d’activités. 

Concernant l'accès aux services de santé, un des défis pour les familles reste la présence d’un véritable pôle
médical local. Bien que Beauzelle dispose de plusieurs cabinets médicaux, l’offre reste relativement limitée,
notamment pour les spécialités pédiatriques et les soins plus spécifiques. Pour consulter un pédiatre ou un
spécialiste, il faut souvent se tourner vers Toulouse ou les villes alentours. 
Lors de mon arrivée dans la commune j’ai moi-même du entendre plusieurs années avant de pouvoir être suivi
par un médecin de la ville.
Mais l’arrivée d’une maison médicale en 2026 permettra sans doute d’améliorer la situation, à conditions
qu’elle propose un panel de praticiens suffisamment important. 
Enfin, le secteur commercial a également évolué au fil des années. À mon arrivée, Beauzelle était assez pauvre
en commerces de proximité. Aujourd’hui, plusieurs magasins, supermarchés ont vu le jour, offrant aux familles
un accès plus facile aux produits du quotidien.

 

Suite ---> 
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PAROLE AUX BEAUZELLOISPAROLE AUX BEAUZELLOIS

Laurence

LE SONDAGE : 
JUGEZ VOUS VOTRE VILLE DYNAMIQUE
Nous vous donnons la parole : Jugez vous votre ville
dynamique.  
En effet Beauzelle, située dans l’aire d’attraction de
Toulouse, est une commune en croissance, mais certains
la considèrent comme une ville-dortoir en raison de son
caractère résidentiel. Toutefois, la perception de son
dynamisme varie selon les critères de chacun, comme
la vie sociale, l’innovation, la qualité des services et la
flexibilité de la ville.
La commune, bien que bénéficiant de la dynamique
toulousaine, offre plusieurs commerces et services de
proximité. Cependant, de nombreux habitants se
rendent à Toulouse pour travailler ou participer à des
activités, ce qui lui confère des traits de ville-dortoir.
Et vous, comment percevez-vous Beauzelle ? Donnez
votre avis! Ensemble, agissons pour une ville plus active
!

Cependant, comme le souligne Caroline, 37 ans maman de 2 enfants, « je trouve que l’on ne peut pas
réellement parler d’une ville dynamique notamment en raison d’un centre-ville minuscule et déserté de
commerçants (boulangerie, boucher, primeur). 
En effet le coeur de village a totalement disparu, la ville a ainsi perdu son côté « village » au profit d’une
zone commerçante beaucoup moins chaleureuse, et dans laquelle les petits commerçants indépendants se
font de plus en plus rare au profit des grandes chaînes. Dernier exemple en date la fermeture de Beauzelle
Viande véritable institution depuis plus de 25 ans sur la commune.

Dans l’ensemble, Beauzelle se positionne de plus en plus comme une ville adaptée aux familles, mais elle
reste encore très dépendante de la métropole toulousaine pour de nombreux aspects de la vie quotidienne.
Elle n’est pas encore complètement indépendante. 
Néanmoins, sa proximité avec Toulouse, sa tranquillité, et les nombreuses améliorations qu’elle a connues ces
dernières années en font un choix privilégié pour les familles en quête d’un cadre de vie paisible et agréable.

Le prochain défit de la ville sera sans doute de savoir faire évoluer ses infrastructures aussi rapidement que
l’arrivée de ses nouvelles constructions. La commune doit adapter et sécuriser les accès aux écoles,
développer ses pistes cyclables encore insuffisantes, anticiper sur l’ouverture d’un 3e groupe scolaire. 
Beauzelle doit aussi veiller à la sécurité de ses familles mis à mal ces dernières années sur la partie
Andromède où de nombreux parents ne cachent plus leur sentiment d’insécurité pour eux et leurs enfants.

Par Maeva
Un Grand Merci à Romain et Caroline

RETOUR SONDAGE: 
PASSERELLE GARONNE
Le projet Parc Garonne*, initié et géré par Toulouse
Métropole, prévoit la création d’une passerelle reliant
Beauzelle à Fenouillet. Nous avons sollicité votre avis sur ce
projet.
Globalement, celui-ci est bien accueilli, avec 83 % des
sondés en ayant connaissance et plus de 60 % le percevant
positivement pour notre ville, soulignant les bénéfices
attendus tels qu’une augmentation du nombre de cyclistes et
davantage d’espaces de promenade.
Cependant, une vigilance particulière est exprimée
concernant les accès, avec environ 35 % des participants
soulevant des préoccupations liées à la sécurité, ainsi que
l’impact supplémentaire des travaux sur le centre-ville.

Pour Agir, ce projet ne contribuera pas à une
décarbonisation immédiate ni à désengorger le pont de
Gagnac. Cependant, il s'agit d'un pari qui pourrait offrir un
nouvel accès et favoriser des flux plus doux, ce qui serait
bénéfique pour le bien-être et pourrait ouvrir d'autres
opportunités d'accès au centre-ville.

DavidSource: Projet Grand Parc Garonne

Click ici ou Scan

https://forms.gle/vESp6mmWUSUQP6Z18


Pour connaitre nos actualités et
informations

BIENVENUE CHEZ MARCEL !
Marcel est une nouvelle presse locale
située à Beauzelle dans le centre
commercial “Le Ruisseau”. Fondée par
Enzo un jeune entrepreneur, cette
enseigne se distingue par son
dynamisme et son ambition de devenir
un lieu incontournable pour les
habitants.
Elle propose une large gamme de
services : vente de journaux, magazines
et revues, papeterie et fournitures
diverses, jeux de grattage et produits
FDJ, Services de proximité(relais colis,
vente de tickets de transport...).

Située à un emplacement stratégique dans le quartier et portée par un
engagement à servir la communauté, Marcel Presse est un commerce
précieux pour Beauzelle. Mais pourquoi "Marcel" ? Enzo a choisi ce
nom en hommage à son grand-père.
Nous te souhaitons bon courage, Enzo, et sommes ravis de t'accueillir
parmi nous ! Retrouvez ici l’interview d’Enzo. 

Click ici ou Scan

Ne pas jeter sur la voie publique 

LA VIE DES COMMERCES BEAUZELLOISLA VIE DES COMMERCES BEAUZELLOIS

soutenez-Nous
Rejoignez-Nous et inscrivez vous
sur notre site! 

Site internet :
www.agirpourbeauzelle.fr

Mail :
contact@agirpourbeauzelle.fr

Facebook :
https://www.facebook.com/ww
w.agirpourbeauzelle.fr/

Prochaine gazette : mi-mars
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La 3ème édition du Marché de Noël
2024, organisée au centre commercial
Le Ruisseau, a réuni 31 exposants,
contre 24 l’an dernier. L'événement a
été marqué par une ambiance festive et
des activités pour enfants, grâce à la
participation de GoBaby Gym et des
Parents d’élèves d’Optimum.

François

François

Malgré le Black Friday, plusieurs commerçants ont réalisé de bonnes
ventes, et tous souhaitent revenir l’année prochaine. Un bel événement
pour valoriser le commerce local réalisé par l’association laConnecteam
! Aidez la Connecteam c’est aider une association qui pourrait etre un
vrai partenaire avec nos institutions. Elle participe à la vie sociale et
économique.

Marché de Noël des commerçants 2024 de la Connecteam 

MONCEAU, La fleuriste Beauzelloise.
PROFITEZ DE 10% (sur événement de la vie)
avec le code GAZETTE

https://youtube.com/shorts/K6ZpSet13Pw?si=PAtLLPYYBnS5iJwA

